

Jean-Pierre SUEUR

Député du Loiret

48, bd Alexandre-Martin

45000 ORLÉANS

Tél. (38) 53-25-40

PARIS, le 1er Janvier 1983

COMMUNIQUE

APRES LA MORT DE ROGER SECRETAIN

Le croyait-on frêle que déjà Roger SECRETAIN démentait cette impression trompeuse en se montrant un infatigable entrepreneur. Ce sceptique avait la passion de l'action et s'était forgé une "sagesse du pessimisme" qui était l'exact contraire de la facilité.

Bien qu'il fût sensible au lyrisme, il se défiait des envolées tonitruantes. Rigoureux artisan du langage, il avait le souci du mot juste et de la phrase bien construite. Il s'apparentait à Péguy, comme lui issu du peuple, et dont il fut l'exégète fervent, par l'idée qu'il se faisait de l'acte d'écrire.

"A l'Assemblée - m'avait-il dit - je ne parlais pas de la tribune, mais de ma place. J'y étais mieux écouté. Je n'ai pas d'éloquence". A vrai dire, son éloquence était autre. La parole venait de l'intérieur et y renvoyait constamment. Sa voix sourde ne laissait personne indifférent.

Nous n'avions pas les mêmes idées. Mais la divergence n'empêchait pas la communication. Et jamais le débat politique ne fut par lui entâché de bassesse.

Je m'incline respectueusement devant sa mémoire.

Jean-Pierre SUEUR,
député du Loiret.